

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Cinco aviones extranjeros abatidos en el frente de Levante

UN ACIERTO DEL GOBIERNO

La nueva diplomacia de la República

En diversas ocasiones hemos señalado la necesidad de que los Gobiernos de la República, con su labor de transformación del Estado y consolidación del régimen, operasen una reforma esencial en cuanto importa a los Cuerpos diplomático y consular.

La República hizo algo; pero poco. Se entregó cándidamente a hipocritas rendimientos. Dejó el vino en los viejos odres. Fué ciega a los manejos y sotapadas traiciones y benevolencia para la incapacidad.

Esa es la razón principal de la acogida inenarrable que la capital del Plata ha dispensado a D. Ángel Ossorio y Gallardo. Ya es mucho que se trate de uno de los valores positivos de la nación, eminente jurista y político de gran perspicacia, para que esté justificado el excepcional recibimiento.

CONSEJO DE MINISTROS

El día 18 se dirigirá por radio a la nación española su excelencia el presidente de la República

Barcelona, 16.—Bajo la presidencia del doctor Negri se ha reunido el Consejo de ministros, a las once de la mañana, terminando la reunión a las doce treinta.

—El Consejo de ministros se reunió en la mañana de hoy para tratar, entre otros asuntos, de la conmemoración del segundo aniversario del glorioso levantamiento popular en defensa de la legitimidad del Estado español y de la independencia política y de la integridad territorial de España.

Mas retirada de "voluntarios" italianos

Nápoles, 16.—Esta tarde fundó en este puerto el barco-hospital italiano «Graciosa», procedente de la España rebelde. El barco trae una nueva remesa de voluntarios italianos, heredados en el frente de Levante.

PALABRAS DEL JEFE SUPREMO DE LA IGLESIA CATOLICA

El nacionalismo exagerado y la política racial no son sólo una idea errónea, sino contrarios a la fe de Cristo

Ciudad del Vaticano, 16.—Con motivo de una recepción a un grupo de religiosas, el Papa ha pronunciado una alocución, en la que ha condenado el «nacionalismo exagerado», diciendo: «Ese nacionalismo exagerado impide la salvación de los hombres y es contrario no sólo a la ley de Dios, sino también al Credo. El contraste entre el nacionalismo y el catolicismo es evidente. El espíritu de ese nacionalismo exagerado es contrario a la fe.» Después, refiriéndose a la política racial de los países fascistas, dijo: «Nos han

traído algo muy grave. No es sólo una idea errónea. Es todo el espíritu en que se basa esa doctrina el que es contrario a la fe de Cristo.»

Los ingleses piden 400 motores iguales que los del avión de Hughes

Nueva York, 16.—El ministerio del Aire inglés ha hecho un pedido de 400 motores de avión de gran potencia iguales a los del avión de Hughes.

CRONICAS DEL MOMENTO

El concepto epicúreo de la muerte

En esta ocasión era preciso que yo interrogase al soldado de Transmisiones que acababa de llegar del pueblo. Habían ocurrido muchas cosas desde que no le veía. Sano, sencillo, fuerte campesino de Levante, amaba el mar y la montaña con un afán terrible panteísta. Este muchacho había sido magullado en el nuevo ataque de los fascistas a la vieja ciudad de Teruel.

«desesperé. Mis hijos habían sido creados gozosamente. Mis horas de mayor placer las he vivido con ellos. Mis brazos se alargaron mil veces para cogerlos, levantarlos sobre mi cabeza, para besarlos y refregarlos mi cara con la suya, tan caliente y tan suave. Los dos niños me dieron tantas satisfacciones, que sólo el recuerdo de estas alegrías me consolaba de haber vivido. El recuerdo de la felicidad gozada era para mí el gran consuelo ante la proximidad de la muerte.»

Cuarenta y cinco mil equipos para fortificaciones, costeados por la Federación Nacional de Edificación francesa

El espíritu de solidaridad de los trabajadores de Francia se manifiesta mayor cada día

Barcelona, 16.—Han llegado a Barcelona los camaradas Arranchord, secretario de la Federación Nacional de la Edificación de Francia; Nocardie, secretario administrativo, y Charragns, secretario general de la Regional de Burdeos. El viaje de estos compañeros es hacer entrega de los 45.000 equipos que aquellas entidades costean para los batallones de Fortificación.

Los tres representantes han hecho grandes elogios de la moral observada en la retaguardia, y afirman que cada día es más fuerte la opinión favorable a la España republicana en todas las esferas francesas, aun en aquellas que hasta hace poco simpatizaban con los rebeldes, convencidas ya de la intervención italoalemana en la guerra española.

Los ingleses construyen una gran fábrica de aviones

Londres, 16.—Cerca de Birmingham ha comenzado a construirse una gran fábrica de aviación. Con motivo de la inauguración de las obras, el ministro del Aire pronunció un corto discurso, en el que declaró que la fábrica será la mayor de Gran Bretaña, y su producción será un importante factor para la fabricación de material contra las agresiones aéreas.

Otro de los oradores declaró que actualmente se está construyendo un avión que será el más formidable de los conocidos.

ES DIFICIL LA COLABORACION ANGLALEMANA

«La solución de la cuestión española está indecisa»--dice el ministro alemán de Negocios extranjeros

Londres, 16.—El corresponsal del «Times» en Berlín dice que el embajador británico estuvo anoche en el ministerio de Negocios extranjeros, donde conferenció con el barón de Weizacker. Parece que éste ha expuesto al embajador la

INFORMES OFICIALES

Continúa luchándose intensamente en Levante

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA: LEVANTE.—Las fuerzas invasoras, que en las últimas horas de ayer consiguieron ocupar Albuñosa, han continuado hoy su presión, apoyadas constantemente por la aviación extranjera, luchándose con gran intensidad en las cercanías de San Agustín.

En la zona de Tales, las tropas españolas conquistaron brillantemente vértice Picayo.

En combate aéreo contra veinte aparatos de bombardeo y quince Meissel Smith, nuestros cazas derribaron cuatro aviones: un bimotor, que cayó en las cercanías de Nules; dos Meissel Smith cerca de Arlana y otro caza, alemán, también en las inmediaciones de Nules. Nosotros perdimos dos cazas, cuyos pilotos se arrojaron en paracaídas sobre territorio leal.

Hay sido derribado por el fuego de nuestras armas de tierra un aparato de bombardeo enemigo.

EXTREMADURA.—Un ataque enemigo a algunas de nuestras posiciones del sector de Montoro fué rechazado totalmente.

En los demás frentes, sin novedad.»

LA VISITA DE LOS ESTUDIANTES INGLESSES

«La no intervención es exclusivamente contra la República española»--dice el presidente de la Comisión de estudiantes al abandonar España

Barcelona, 16.—Antes de que abandonasen España hemos tenido ocasión de hablar con los estudiantes ingleses, y el presidente de la Comisión nos ha manifestado:

«La impresión que hemos recogido de la visita a Cataluña es auténticamente maravillosa. Es preciso venir a España para comprender toda la verdad. Hace unos meses, los fascistas daban por terminada la guerra con su triunfo.

Ahora, al ver el valor de los soldados españoles y, sobre todo, al recorrer los frentes, comprendo uno lo fantástico de aquella aseveración. Aquí se ve cómo todo el pueblo español está en lucha contra Italia y Alemania, y, en cambio, no se ve por ninguna parte la menor injerencia de elementos extranjeros.

También hemos visto con claridad que la no intervención es exclusivamente contra la República española.»

Después se refirió a la visita que han hecho al frente del Este, y manifestó:

«Estamos asombrados de la organización que existe en el Ejército, así como del valor y el ánimo de que dan muestras los soldados republicanos.

En nuestro Ejército existe un gran espíritu democrático, a la vez que una perfecta disciplina.

Después de haber hablado con los jefes y soldados y haber observado los trabajos constructivos que realizan, la opinión que hemos sacado de todo ello es la siguiente: En el Ejército republicano hay una gran confianza, mejor dicho, una gran seguridad en el triunfo. Todos están llenos de un gran sentido patriótico, y la principal impresión que les guía es la de luchar por la independencia de nuestra patria. Lo repetimos: estamos asombrados del espíritu, de la moral que anima a los soldados españoles. En cuanto a la vida en la retaguardia, es una gran obra la que está llevando a cabo el Gobierno al proporcionar cultura y educación a la juventud.

Un Gobierno que en tiempo de guerra da un paso hacia adelante en la organización de la enseñanza y aumenta las actividades culturales, es un auténtico Gobierno democrático que representa y da satisfacción a los anhelos del pueblo.»

Refiriéndose a los bombardeos de las ciudades abiertas, dijeron que estos bombardeos, sin excusa posible, han hecho que en Inglaterra una parte de la opinión que era favorable a los fascistas se haya vuelto contra ellos.

«En nuestro país ha impresionado mucho la decisión del Gobierno español de no ejercer represalias contra las ciudades que se encuentran en poder de los fascistas. Nosotros sabemos que los aviones del Gobierno vuelan sobre esas ciudades y lanzan proclamas dando a conocer la verdad de la lucha que se libra en España. Esto lo diremos a nuestro regreso.»

Terminaron diciendo que desean fervientemente la victoria del pueblo español, porque, además de merecerla, será beneficiosa para la paz de todos los pueblos.

LA CONFELNCIA DE EVIAN

Los alemanes que lo deseen deben salir de Alemania con una parte de sus bienes, por lo menos

Londres, 16.—El «Times» comenta los trabajos del Comité de refugiados de Evian, y dice que para que aquellos tengan éxito es necesaria cierta colaboración de los países de emigración. Añade que es preciso que Alemania deje partir a todos los ciudadanos alemanes que lo deseen con una parte, por lo menos, de sus bienes y mobiliarios.

Bajo la presidencia del señor Martínez Barrio se reúnen los diputados que van a la Conferencia de la Paz

Barcelona, 16.—En el Parlamento de la República, y bajo la presidencia del Sr. Martínez Barrio

RINCONES DE EMBAJADA CARTA AL GATO DE DON ANGEL

No es que D. Angel sea un gato. Es que «echando palabras a fuer de vocabulario», como dijo Quevedo de los escritores poco cuidados del lenguaje, ha resultado así la oración. Me refiero al felino que posee D. Angel Ossorio y Gallardo, y al cual no he visto una sola vez, aunque me le imagino perfectamente madrileño, con los bigotes como púas y con «barba juriconsulta en tu cabeza». ¡Otra vez Quevedo! Me refiero al felino, que, agazapado y acechante, hizo un día declaraciones hábiles—¡muy hábiles!—y oportunas—¡muy oportunas!—de republicanismo. Pues digo que por razón de paisanaje, citando menos, a ese gato le dirijo esta misiva:

Tú, paisano, te habrás dado cuenta de tu importante misión en la Embajada española en la ciudad del Plata. El anterior embajador, D. Enrique Díez-Canedo, no tenía gato, a no ser que lo tuviera encerrado, o por lo menos, según lenguas, no usaba del minino, y, naturalmente, se le llenó la Embajada de ratones. Sus procedimientos suaves (¡si hasta el Evangelio condena a los tibios!) no podían dar otro resultado. Tu dueño, que sabe mucho, pero mucho, te empleará en las labores propias de tu sexo. ¡Enseñale las uñas a los traidores, que ni siquiera merecen la pena de ser proscriptos! Porque no pertenecen a la raza de los proscriptos románticos, que tan curiosos ejemplares produjo en España.

Verás cómo procurarán presentarse en determinadas fechas. Sobre todo en los aniversarios. Reverencias y protestas de españolismo, que, según ellos, quiere decir neutralidad. A medida que se extiende y reconozca en el Mundo la razón de la República, los roedores eternos irán llenando la Embajada. Son los que han huido de la guerra como de un espectáculo repulsivo, porque no sienten la causa de la independencia y de la libertad. Poetas de musa momia, actrices que son cocina de Talla, periodistas que usufructuaron las preferencias de D. Diego, de D. Indalecio, de D. Francisco... ¡cuando hacían crónicas parlamentarias en el «A B C» y en «El Debate»! Tú también los conoces, y de antiguo, ¡insigne gato, porque la liberalidad de tu dueño les fué útil en alguna ocasión... ¡Hay muchos rincones en las Embajadas!... ¡Escuchrán, acecha bien!... Tú eres un gato que puede entrar en la Historia, como Mesonero Romano.

TEDDY

—Solo al pensar en mis dos zagales se me llenaron los ojos de lágrimas; dulces lágrimas, sin embargo.

—¡Llegaste a la desesperación entonces?

—No; ni siquiera entonces me

